

Don Francisco J. Cavada

Sacerdote virtuoso de larga actividad eclesiástica y hombre de letras, cuyas obras enriquecieron el folklore y la historiografía chilena, ha fallecido recientemente don Francisco J. Cavada a una edad avanzada, circunstancia que en ningún momento le alejó de sus tareas literarias, que en sus últimos años eran el refugio más grato de su espíritu.

Originario de la isla de Chiloé, el señor Cavada escribió una serie de trabajos sobre las características más singulares de los isleños. Investigador acucioso, supo en todo momento darle a su obra una calidad superior, que le valió para ser elegido miembro de la Academia Chilena de la Lengua, que le contaba entre sus más ilustres colaboradores.

<https://doi.org/10.29393/At305-35PCRA10035>

Primera Convención de la Industria Gráfica Chilena

El día 8 de diciembre se inauguró este torneo en el Salón de Honor de la Universidad de Chile. Industriales gráficos venidos de todo el país se dieron cita para estudiar sus problemas más inmediatos.

Por aclamación fué elegida la directiva siguiente: Presidente, don Carlos George Nascimento M., de Santiago; vicepresidentes, los señores Carlos Franck Uhde y Federico Droguett, de Valparaíso y Antofagasta, respectivamente; secretario general, don Enrique Opazo, de Valparaíso; relator general, don Eduardo Jiménez, de Santiago; vocales, los señores Juan R. Marín y Manuel Levecque, de Coquimbo y Osorno, respectivamente.

En la tarde del día 8 se reunieron las comisiones que estudiaron un nutrido temario. El sábado 9, cerca de 200 convencionales e invitados visitaron la

Compañía Manufacturera de Papeles y Cartones de Puente Alto. Acto seguido se sirvió un almuerzo en la Hostería «Las Vertientes», para continuar en la tarde el estudio de las diversas ponencias.

El domingo 10, al mediodía, se dió término a las sesiones de trabajo con una reunión plenaria, en la que se aprobaron las conclusiones estudiadas por las diferentes comisiones.

Incluimos el interesante temario:

1.º Creación de una Organización Nacional de Impresores.

2.º Educación gráfica y reposición del elemento humano en la industria.

3.º Competencia desleal (daños causados a la industria particular por las instituciones fiscales y semi-fiscales).

4.º La Industria Gráfica ante la legislación excepcional que la afecta.

5.º Materias Primas (necesidad de obtener divisas para maquinarias, materias primas y herramientas para la industria).

6.º Créditos comerciales y bancarios para la industria impresora nacional.

7.º Definición de costos y su aplicación a los departamentos de ventas de las imprentas.

Con un banquete efectuado en el Hotel Carrera, al que asistieron Ministros de Estado, parlamentarios y representantes de la Banca, la Industria y el Comercio, se clausuró esta Primera Convención de la Industria Impresora Nacional.

A las brillantes manifestaciones con que fueron regalados los convencionales hay que sumar las conclusiones del torneo, que auguran mejores días para la industria impresora del país.